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COMITÉ SUR L’ACCESSIBILITÉ UNIVERSELLE 

« GATINEAU, VILLE INCLUSIVE » 

 

PROCÈS-VERBAL 

Réunion tenue à Gatineau (secteur Hull), jeudi 5 février 2015 de 9 h 30 à 12 h 

Maison du citoyen, salle des Comités 

 

PRÉSENCES : Madame Denise Laferrière, présidente du Comité et conseillère municipale 

Monsieur Yvan Moreau, responsable du développement communautaire, SLSDC 

Madame Katie Hamilton, agente – accessibilité universelle, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 

 

Madame Catherine Baril, Pavillon du Parc 

Madame Sophie Frappier, Société canadienne de la sclérose en plaques 

Madame Brenda Rocha (en remplacement de monsieur Alfonso Ibarra), Association de 

l’Ouïe de l’Outaouais (ADOO) 

Monsieur Alain Lamarche, Association pour l’intégration communautaire 

de l’Outaouais (APICO) 

Monsieur Omer Melanson (en remplacement de monsieur Richard Lemieux), Association des 

personnes handicapées visuelles de l’Outaouais (APHVO) 

Madame Mariane Massé, CSSS de Gatineau 

Monsieur Jean-François Parent, Regroupement des organismes 

communautaires en santé mentale Outaouais (ROCSMO) 

Monsieur Robert Saucier, Regroupement des associations de personnes 

handicapées de l’Outaouais (RAPHO) 

Madame Jocelyne Sylvestre, Trait d’union Outaouais inc. 

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Monsieur Yess Gacem, directeur, SLSDC 

Madame Agathe Lalande, chef de division – Division Qualité de vie et 

développement communautaire, SLSDC 

 

Monsieur André Baril, Loisir Sport Outaouais (LSO) 

Madame Anna-Charlène Beugré, Office des personnes handicapées du Québec 

(OPHQ) 

Monsieur Pierre Gendron, Habitations partagées de l’Outaouais 

Madame Carole Grenier, Les Dragons rouges 

Madame Constance Vanier, Centre régional de réadaptation la RessourSe 

 

 

 

1. Mot de bienvenue 

 

La réunion débute à 9 h 35. 

 

Madame Denise Laferrière souhaite la bienvenue à tous et demande de faire un tour de 

table pour le bénéfice des nouvelles personnes présentes. 

 

Madame Laferrière félicite madame Monique Beaudoin pour la remise du Prix Personnalité 

de la semaine du journal Le Droit et pour son implication à la cause des personnes 

handicapées. 

 

Elle souligne également que c’est la Semaine de la canne blanche du 1er au 8 février. 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Il est proposé par madame Jocelyne Sylvestre 

Appuyé par madame Mariane Massé 

 

Et résolu que ce comité adopte l’ordre du jour de la présente séance, tel que soumis. 

 

Adoptée 

 

3. Suivis et dépôt du procès-verbal du 11 décembre 2014 

 

Madame Denise Laferrière demande aux membres s’ils ont des modifications à apporter 

au procès-verbal du 11 décembre 2014. 

 

Aucune modification n’est demandée. 

 

Suivis 

 

Bilan 2014 

Madame Katie Hamilton rappelle que le bilan 2014 a été acheminé aux membres et qu’ils 

ont jusqu’au 12 février prochain pour communiquer avec elle pour demander des ajouts ou 

modifications au document. Par la suite, le bilan sera déposé au conseil municipal. 

 

Madame Brenda Rocha arrive à 9 h 40. 

 

4. Présentation du Cadre de soutien à l’action communautaire par monsieur Paul 

Nicole, responsable développement social à la Ville de Gatineau 

 

La présentation est affichée à l’écran. 

 

Monsieur Paul Nicole présente les programmes de soutien offerts par le Service des 

loisirs, des sports et du développement des communautés. Il indique que les programmes 

peuvent offrir du soutien au niveau professionnel, technique ou financier. 

 

Monsieur Robert Saucier arrive à 9 h 45. 

 

Monsieur Nicole informe les membres que le Service des loisirs, des sports et du 

développement des communautés organisera une consultation publique dans chacun des 

secteurs de la ville, afin d’élaborer le plan d’action  2016-2018 de la Politique de 

développement social. L’échéancier est fixé au printemps 2015. 

 

Plusieurs membres posent des questions d’éclaircissements et monsieur Paul Nicole y 

répond. 

 

Il a été entendu que madame Priscillia Levac acheminera la présentation aux membres 

par courriel avec les dates de tombées à respecter ainsi que les liens des politiques sur le 

site web de la Ville de Gatineau. 

 

Monsieur Paul Nicole quitte à 10 h 10. 

 

5. Points d’informations des organismes 

 

Plusieurs membres nous font part des principales actions en cours dans leurs 

organisations. 

 

Pause de 10 h 30 à 10 h 40. 

 

6. Présentation du projet de rapprochement des membres par Madame Yolaine Ruel 

du RAPHO 

 

Madame Yolaine Ruel, membre du conseil d’administration du RAPHO, présente le projet 

de rapprochement des membres. 
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Elle nous informe que le RAPHO souhaite organiser une activité de rapprochement pour 

les organismes membres du regroupement, qui se déroulera toute la journée le 20 mars 

prochain dans les locaux du Centre régional de réadaptation la RessourSe. L’objectif 

principal est de partager une vision commune et de discuter des enjeux. 

 

7. Suivi du plan d’action 2015 

 

Madame Katie Hamilton présente les objectifs, les mesures, les résultats attendus et les 

actions en cours selon les différents axes d’intervention au plan d’action 2015. 

 

Plusieurs membres font des suggestions. 

 

8. Déclaration du Sommet mondial Destinations pour tous 

 

Madame Katie Hamilton propose d’évaluer l’impact de l’adhésion  de la Ville à la 

déclaration du Sommet mondial Destinations pour tous. Cette évaluation sera présentée 

lors de la prochaine rencontre du Comité sur l’accessibilité universelle. 

 

9. Suivi du dossier des logements accessibles et adaptés 

 

Madame Katie Hamilton indique qu’elle a rencontré madame Arménia Rodriguez de 

l’Office municipal d’habitation de Gatineau et monsieur Bernard Campeau des Habitations 

des Rivières de l’Outaouais en compagnie de Gaétan Rodrigue, du Service de l’urbanisme 

et du développement durable pour le dossier des logements accessibles et adaptés. Cette 

rencontre a permis de clarifier la différence entre un logement accessible et un logement 

adapté et les besoins des personnes en fauteuil roulant. 

 

On mentionne qu’il est important que les personnes handicapées s’inscrivent directement 

sur les listes des différentes coopératives d’habitation. 

 

Il a été entendu que madame Priscillia Levac acheminera les coordonnées de madame 

Arménia Rodriguez et monsieur Bernard Campeau aux membres par courriel. 

 

10. Varia 

 

Consultation avec la STO 

 

Madame Jocelyne Sylvestre mentionne que la STO a envoyé à beaucoup d’organismes 

un sondage Survey monkey sur le souci de l’accessibilité universelle pour ses 

installations. Elle invite les membres à y répondre afin de sensibiliser la STO sur le sujet. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 9 avril 2015 de 9 h 30 à 12 h. 

 

Il est proposé par monsieur Alain Lamarche 

Appuyé par madame Jocelyne Sylvestre 

 

Et résolu que ce comité accepte de lever l’assemblée à 11 h 35. 

 

 

Rédaction du compte rendu Signature de la présidente du Comité 
 
 
 
____________________________________ _____________________________  

Priscillia Levac Denise Laferrière 
Secrétaire Présidente 
Service des loisirs, des sports et du développement Comité sur l’accessibilité universelle 
des communautés 


